

Comunidad pide participación en las labores de limpieza

Cayó crudo en cuerpo de agua cercano a atentado a oleoducto

Desde el día del hecho violento, 10 cuadrillas al servicio de Ecopetrol se dispusieron para realizar la limpieza; sin embargo, las lluvias jugaron en contra de los trabajos y el crudo se arrastró por la zona.



Sonia Suárez / VANGUARDIA

En el lugar donde se realiza la recuperación ambiental luego del atentado del pasado 15 de octubre, se evidencia la presencia de crudo en el agua, producto del arrastre de material con las recientes lluvias.

BREVES

Sembrando agua

La empresa Aguas de Barrancabermeja inicia hoy la campaña 'Sembrando agua, nace el mañana' para que sus usuarios cuiden de la red de alcantarillado de la ciudad evitando arrojar aceites o residuos sólidos en estas estructuras. Este jueves se realiza el lanzamiento en la plaza Torcoroma.

Talento musical

Los pequeños integrantes de las escuelas artísticas públicas de San Vicente de Chucurí tuvieron un encuentro, para demostrar lo mejor de su talento. Los violinistas en formación se reunieron para dar una muestra del avance en su proceso de formación.

A vacunar a las mascotas

La Secretaría de Salud de Barrancabermeja estará, este 21 de octubre, en los barrios Tamarindos y El Paraíso, realizando la jornada gratuita de vacunación contra la rabia, para gatos y perros mayores de tres meses y en buen estado de salud.



SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Las fuertes lluvias que cayeron en la madrugada del miércoles, 20 de octubre, en Barrancabermeja, le jugaron una mala pasada a las labores de limpieza que realiza Ecopetrol en el lugar del atentado al oleoducto en la finca Paquistán.

Comunidad de la zona reportó que en el sector cercano al atentado el crudo estaba cayendo al agua, pese a que metros más adelante se habían instalado barreras de

protección ambiental por parte de la firma contratista, que adelanta las labores de limpieza.

“El temor que tenemos es que el crudo vaya a contaminar las fuentes hídricas, porque el ganado y otros animalitos pueden consumir de esa agua. Esto lo tenían mitigado con barreras, pero con las lluvias se le salió de las manos a los que están haciendo las labores de limpieza”, dijo Avelino Vargas, habitante de la vereda Zarzal La Y.



Suministrada / VANGUARDIA

Habitantes de la vereda Zarzal La Y pidieron participación en las labores de limpieza.

La comunidad cercana solicitó participación en las labores de limpieza que se adelantan en la zona.

Precisamente, varios integrantes de esta comunidad decidieron hacer un cese de actividades, para exigir que las personas del área tengan participación en las labores de limpieza.

“La comunidad vino a hablar con el ingeniero para que nos diera participación en mano de obra, porque trajeron pura gente de El Centro y no tuvieron en cuenta a la gente de la comunidad. El acuerdo fue que nos dan participación, tanto a los volqueteros como para trabajar en la limpieza”, dijo Edwin Valbuena, habitante del sector.

Por su parte, Ecopetrol, a través de un comunicado de prensa, informó que una vez conocido el evento ocurrido el pasado 15 de octubre, se activaron 10 cuadrillas para garantizar la limpieza y recuperación de la zona debido al derrame de hidrocarburos en el sector, sin embargo, hasta ayer martes finalizando la tarde solo pudieron ingresar dos cuadrillas.

“Ecopetrol solicita a la Secretaría del Medio Ambiente y Subsecretaría de Gestión del Riesgo su gestión para viabilizar los trabajos con la cantidad de cuadrillas requeridas para atender la zona afectada, dado que por las fuertes lluvias registradas durante las últimas horas en la ciudad de Barrancabermeja se incrementa el riesgo de que el producto llegue a fuentes hídricas cercanas”, se indicó en el comunicado.

A LA SOMBRA DEL REBUSQUE



Sonia Suárez / VANGUARDIA

Buscando el sustento diario, un grupo de personas en Barrancabermeja decidió prestar el servicio de sombra en los semáforos, durante los acalorados días porteños.

Descuento a impuestos ya lleva 670 beneficiados

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Los contribuyentes en Barrancabermeja que tienen deudas de varios años con el Distrito por impuestos, tasas o contribuciones tienen aún abierta una buena oportunidad de ponerse al día.

“Vine a averiguar por mi deuda con el Impuesto Predial. Debía \$32 millones, pero cuando me hicieron el descuento me rebajaron más de \$18 millones. Solo tuve que pagar \$14 millones”, relató Félix Ojeda Carrillo.

Esta disminución en la deuda fue posible gracias a

que el Distrito de Barrancabermeja se acogió a la Ley 2155 de 2021, que permite otorgar hasta un 80% de descuento sobre los intereses y sanciones generados por impuestos, tasas y contribuciones.

“En estos primeros 20 días de aplicado este beneficio, un total de 669 contribuyentes lo han solicitado y hemos recaudado más de \$1.000 millones. Aspiramos, al final del año, recaudar otros \$7.000 millones para el desarrollo de la ciudad”, indicó José Rohenes Acosta, coordinador de Impuesto del Distrito.



Suministrada / VANGUARDIA

Otorgan 80% de descuento a intereses sobre impuestos.

Este beneficio estará vigente hasta el próximo 31 de diciembre y aplica para los impuestos Predial, de Industria y Comercio, Alumbrado Público, y Alineación Urbanística; y las sobretasas Ambiental, a la Gasolina, y de Industria y Comercio.

Firman acuerdo para proteger ciénagas en el Magdalena Medio

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR
redaccionbca01@vanguardia.com

Las ciénagas Chiqueros y Barbacoas, ubicadas en el Magdalena Medio, serán objeto de un plan de conservación y restauración ecológica, como parte del proyecto GEF Magdalena Cauca Vive, que ejecuta la Fundación Natura en las cuencas de estas dos importantes afluentes hídricas.

“En los planes de manejo de los dos DRMI se priorizarán zonas para hacer procesos de restauración ecológica, las cuales corresponden principalmente a rondas hídricas y zonas de influencia de las ciénagas, por lo que con su restauración se está aportando a la recuperación del sistema hídrico y conservación de estos cuerpos de

DATO

Para la ciénaga Barbacoas se asignaron \$400 millones mientras que para la ciénaga Cisneros el aporte será de \$280 millones, de acuerdo al convenio.

agua que son tan importantes a nivel ecosistémico como sociocultural. Además, se favorece la conservación y conectividad entre fragmentos de bosques, fomentando la generación de corredores para fauna”, dijo Luisa Casas, gestora Territorial del proyecto GEF.

Esta semana Cormagdalena dio a conocer que firmó un memorando de entendimiento con la Aunap (Auto-

riedad Nacional de Acuicultura y Pesca), Corantioquia y las alcaldías de Yondó y Puerto Berrío, para contribuir a este proyecto.

“Estas iniciativas permiten avanzar en nuestra labor articuladora y coordinadora en el río junto con autoridades ambientales y entes territoriales. Cormagdalena es un actor fundamental para apoyar la consolidación de los comités para la formulación de un plan de trabajo que además de velar por la protección de estas áreas y garantizar el buen manejo de los recursos naturales, se generen beneficios para la población de pescadores, ganaderos, campesinos, entre otros”, precisó el director de Cormagdalena, Pedro Pablo Jurado.



Suministrada / VANGUARDIA

Barbacoas, ubicada el municipio de Yondó, Antioquia, es un gran espejo de agua que se extiende por 32.072 hectáreas.